



Auberge des Alliés 39, rue des Chevaliers 67600 SELESTAT

Réunion le mardi



## Les INFOS Février 2009

Président

**Jean-Pierre Sattler**

jean.pierre.sattler1@libertysurf.fr

Vice président

Secrétaire

**Jacques Meyer**

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Secrétaire adjoint

**Claude Weber**

claudeweber@hotmail.com

Trésorier

**Pierre SCHNEIDER**

&lt;pierremonique.schneider

@wanadoo.fr&gt;

Protocole

**Michèle Schultz**

mic.schultz@orange.fr

Protocole adjoint

**Jean-Paul Muller**

&lt;jean-paul.a.m.muller@orange.fr&gt;

Chers amis

Comme M. Jourdain pour la prose, nous faisons au quotidien de la communication sans le savoir. Toutefois, ce mois de mars nous donne l'occasion de nous interroger sur le sens et l'objectif donné à cet acte, en des temps où les moyens de communication, multiples et variés, sont à la portée de tous. Communiquer, c'est sortir de son propre système de pensée pour aller à la rencontre de l'Autre dans sa différence. Nos actions rotariennes vont dans cette direction, que ce soit pour l'opération « Polio plus », ou bien l'AIPM engagée contre vents et marées avec le sud saharien, mais aussi au cours de nos échanges des mardis, de nos enrichissements communs par la connaissance des différentes activités des entreprises que nous visitons, des conférences des personnes qui nous font partager leur passion ou leur métier, etc...

Nous avons fait le choix de ne pas engager d'action spécifique pour cette semaine de la communication, pour les raisons que je viens de développer. La lecture de ce qui vous est proposé dans ce bulletin accompagné des articles complémentaires confirmera ce que j'ai annoncé.

Bien à vous et bonne lecture,

Jean-Pierre SATTLER



### "Sur les chemins de St Jacques" par Jean-Claude et Bruno le 10 février 2009

#### Dates à retenir

- La soirée CLICS : Les couisses du cyclisme le 13 mars
- Visite du tunnel de te Marie aux Mines le 17 maurs
- La conférence de Pierre OTT sur les OGM le 31 mars



Jean-Claude et Bruno de Gildwiller, deux voisins d'un petit village près de Dannemarie dans le Haut Rhin, tous deux à la retraite, l'un de l'Education Nationale, l'autre des usines Peugeot de Mulhouse, y pensèrent chacun de leur côté, puis ils se le dirent : aller jusqu'à St Jacques de Compostelle, à pied, depuis la France. Et ils l'ont fait.

Ils partirent du Puy en Velay le 19 mai, et arrivèrent le 21 juillet avant la messe de 11 h à Santiago. 64 jours ce qui fait une moyenne de près de 25 Km/jour sachant qu'ils marchèrent tous les jours sauf un pour un arrêt "familial" dans le Gers. La première partie de l'intervention se fait de vive voix en attendant le diaporama apportée par Elisabeth, l'épouse de Jean-Claude (il n'y avait qu'une seule photo sur le premier CD) ce fut impromptu, questions-réponses, direct, comme on aime bien. La deuxième partie, ce fut le diaporama, malheureusement trop rapide bien qu'il se prolongeât bien au de-là de l'heure statutaire.

**Quelques passages** "Ce n'est pas un exploit. C'est du bonheur à l'état pur. Fleurs, églises romanes, cigognes, rencontres, ... les gens qu'on n'oubliera plus, un moral d'acier, les fatigues oubliées, rien ne pourra vous arrêter".

Rencontres avec soi-même, solitude et souffrances, effort, ténacité, satisfaction de pouvoir tenir, de respecter ses prévisions en accueillant les imprévus.

Beaucoup de recueillement. Voir le monde plus beau. Leçon d'humilité et puis de tolérance. Nouvelle perception des richesses de France. Ouverture à l'Espagne. Foi dans l'humanité. Et de nouveaux amis pas près d'être oubliés."

**A voir en annexe : Impressions de voyages et des conseils pour ceux qui pensent le faire**





## VISITE DE L'USINE HARTHMANN DE LIÈPVRE le 17 février 2009

Le Groupe PAUL HARTHMANN, dont l'origine remonte à plus de 130 ans est l'un des fabricants leaders des produits d'hygiène et de soins en Europe. Le groupe compte 9000 collaborateurs, fabrique 2000 produits, est implanté dans 34 pays et réalise plus de 1,3 milliard d'euros de chiffre d'affaires. La filiale française est la plus importante du Groupe HARTHMANN.

HARTHMANN France, 8 implantations géographiques qui regroupent près de 900 collaborateurs : le siège social à Châtenois, une implantation commerciale à Arcueil, 6 centres logistiques à Maurepas, Lieusaint, Villemaur-sur-Vanne, Boen,

Villefranche-sur-Saône, Lièpvre et une usine de production à Lièpvre.

C'est Monsieur Antoine TRINDADE, responsable de production qui nous a fait découvrir les différentes productions, en particulier les changes complets MOLICARE et les protections anatomiques MOLIFORM

Après une visite du laboratoire de contrôle des produits qui est seul habilité à valider les productions nous avons parcouru les ateliers et avons été très intéressés par les installations hautement automatisées.

*(Il faut lire le paragraphe qui suit sans reprendre son souffle pour se mettre dans l'ambiance de l'usine).*

Partant des énormes bobines de cellulose, les fabrications sont robotisées à des vitesses surprenantes avec des contrôle automatiques qui éjectent les produits défectueux, nous avons suivi, le cheminement des différents éléments constituant le produit jusqu'à sa mise en carton ... ( la suite en PJ) jusqu'aux wagons qui sont à quai! C'est aussi le terminus de la ligne de chemin de fer de la vallée de Sainte-Marie-aux-Mines qui s'arrête dans leur hangar !...

Après cette visite très intéressante, Pierre Weil, organisateur de la visite, avait retenu une bonne table à l'auberge « Aux deux clefs » à Lièpvre où la soirée s'est fort agréablement terminée.

*Jacques*

## Lutte contre l'illettrisme : Conférence de Edidh TAGLANG le 24 février 2009



**L'illettrisme touche aujourd'hui 9 % des personnes adultes de 18 à 65 ans qui ont été scolarisées en France, soit plus de trois millions de personnes qui sont confrontées à l'incapacité de lire, d'écrire un message simple de la vie quotidienne.**

**Mme Taglang est professeur des écoles au CM2 (cycle 3) 10/11 ans de l'Ecole Jean Monnet (Ecole de 11 classes dont 1 CLIS). Sa manière de lutter contre l'illettrisme c'est intéresser les élèves à d'autres cultures et à leurs peuples. Concrètement c'est l'étude des traditions japonaises par les estampes (Hokusai) haikus (Basho) Poésie japonaise...). C'est surtout l'Afrique à travers les contes entre autres. Concrètement ce sont aussi des liens noués avec une école du Cameroun, des échanges avec SA'A, Commune du Cameroun dont le maire est venu leur rendre visite dans le cadre d'un Partenariat avec la ville de Sélestat (Octobre 2008) et a répondu à leurs questions. Les échanges, c'est aussi la proximité avec une école de**

Waldkirch en Allemagne, ville avec laquelle Sélestat est jumelée.

Bel exemple d'éducation d'ouverture aux autres, à la tolérance et à la citoyenneté.

*(L'ensemble du projet en annexe, ainsi que le CR de Claude)*

## Conférence statutaire de Luc Depret le 27 janvier 2009



BTS d'opticien lunetier en 1994. Etude en 2 ans normalement.

" Le programme du BTS a été révisé en 1998, une bonne partie de technique essentielle à notre métier a été remplacée par une grosse partie commerciale. Je trouve cela vraiment dommage.

J'ai travaillé pour différente enseigne jusqu'en 1998. (Visilab : verre en une heure, Mutuelle.....). Arrivé sur Sélestat en 1998 au magasin Affletou, j'ai décidé d'ouvrir sur Sundhouse il y a 3 ans. Pour quelles

raisons?... " la suite en PJ

### Le grand large en cartes postales.



L'une est de Hannah à qui nous manquons. 42°, c'était trop chaud... Ah, la neige en France! (vue à la Télé).. Raymond et Arlette naviguèrent dans les eaux bleues des Marquises. Jean-Marie et Marie-France parcoururent l'Inde du sud, étrange planète. Il nous raconte, en annexe, comment, par un caprice du sort, il eut un oeil au beurre noire devant le temple de Meenaski à Madurai (en photo) Voir CR du 24/2